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Ata da Reunião 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & Inovação – CMCT&I. 

 

Ao sexto dia do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às dez 1 

horas, reuniu-se o Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & Inovação – 2 

CMCT&I, situado no Museu Florestal Octávio Vecchi,  R. do Horto, 1439 3 

(Portão 2) –  Horto Florestal, São Paulo, com o objetivo de discutir os seguintes 4 

pontos de pauta: 1. Aprovação da última Ata do Conselho; 2. Apresentação de 5 

atividade da ADESAMPA; 3. Andamento dos Grupos de Trabalho (SCT, 6 

Comunicação, Aplicativo); 4. Assuntos Gerais. 7 

 Estiveram presentes, os conselheiros e conselheiras, a seguir 8 

relacionados: Eliseu Gabriel de Peri - (Presidente do CMCT&I) e Julio 9 

Henrique Canuto da Silva (Secretaria Municipal de Trabalho e 10 

Empreendedorismo - SMTE); Igor Cunha de Souza (Secretaria do Governo 11 

Municipal - SGM); Dirce Carrega Balzan (Secretaria Municipal de Serviços e 12 

Obras - SMSO); Nádia Nakamura Vieira (Secretaria Municipal de Gestão – 13 

SMG); Gislaine Struzani (Secretaria Municipal de Transportes – SMT); 14 

Fernando do Amaral Nogueira (Secretaria Municipal de Inovação e 15 

Tecnologia); Vereadora Aline Cardoso (Comissão de Educação, Cultura e 16 

Esportes da CMSP); Antonio Mauro Saraiva ( Universidade de São Paulo - 17 

USP); Ana Olivia de Souza (Instituto Butantan); Leni Meire Pereira Ribeiro 18 

Lima (Instituto Florestal); Allen Habert (Sindicato dos Engenheiros no Estado 19 

de São Paulo - SEESP); Nancy Oguiura (Associação dos Pesquisadores 20 

Científicos do Estado de São Paulo - APQC); Também estiveram presentes: 21 

Marcos A. Souza (DIEESE); Pedro Somma (chefe de gabinete da vereadora 22 

Aline Cardoso); José Alexandre Sanches (ADESAMPA); Luiz Alberto Zucci e 23 

Miguel Luiz Menezes Freitas (Instituto Florestal); Ranieri Rangon Ramos 24 

(SMTE/CDE). 25 

 Havendo coro, as atividades foram inauguradas com a palavra do 26 

senhor Miguel Freitas (Instituto Florestal), que desejou boas vindas aos 27 

participantes da reunião, reiterando a disponibilidade do Instituto Florestal ao 28 

CMCT&I 29 
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 O Presidente do Conselho, Eliseu Gabriel de Pieri, deu seguimento com 30 

a aprovação da ata da última reunião. Com a aprovação dos membros do 31 

conselho seguiu-se para o item dois da pauta, dando a palavra ao presidente 32 

da ADESAMPA José Alexandre Sanchez que iniciou sua apresentação sobre 33 

as atividades que estão sendo desenvolvidas pela agência. Neste ponto, foram 34 

apresentadas as seguintes ações: 1. Empreenda fácil; 2. Plataforma digital 35 

voltada ao empreendedorismo e economias criativas; 3. Sampa Digital; 4. São 36 

Paulo Criativa; 5. Portaria SGM nº 1074 de 22 de junho de 2017 (incentivos 37 

fiscais); 6. Ecossistemas produtivos; 7. PL nº 428/12 – Política Municipal de 38 

Fomento ao Empreendedorismo. 39 

 Posteriormente, o Presidente do Conselho passou para o item três. Com 40 

a palavra, o Sr. Julio falou do grupo de trabalho referente à Semana Municipal 41 

de Ciência e Tecnologia, apontando os últimos andamentos: 1. Proposta e 42 

realização de atividade com museu virtual, articulada entre gabinete da 43 

Vereadora Aline Cardoso e o Sr. Donizetti Louro; 2. Proposta de Praças 44 

Virtuais, com o Ibirapuera como local sugerido; 3. Elaboração de ofício 45 

convidando possíveis parceiros para realização da semana; 4. Apontamentos 46 

quanto a melhoria do site de divulgação; 5. Proposta da Vereadora Aline 47 

Cardoso em realizar evento relacionando o tema da semana (“A matemática 48 

está em tudo”) à Economia Criativa e Empreendedorismo. Por fim, mencionou 49 

a alteração da reunião (para 12/07), que já foi encaminhada por e-mail, e 50 

questionou se os demais estariam em acordo de manter também reunião 51 

agendada para o dia vinte de julho. 52 

 Antônio Saraiva, declarou apoio em manter duas reuniões mesmo com 53 

datas próximas e acrescentou alguns pontos ao tema: A necessidade de maior 54 

envolvimento da Secretaria Municipal da Educação, uma vez que esta pode 55 

ajudar com a divulgação das atividades que serão desenvolvidas. Informou que 56 

a USP está em processo de formar a grade das atividades, podendo, 57 

posteriormente, encaminhar para consolidar o calendário de divulgação junto 58 

ao CMCT&I. Sugeriu que fosse avaliada a possibilidade de acessar outros 59 

canais de divulgação como Metrô e CPTM. Por fim, sugeriu que fosse 60 

levantada a possibilidade de tornar a semana parte do Calendário Municipal. 61 
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 Nancy Oguiura informou que o Instituto Butantan realizará atividade com 62 

jogos voltada ao público infantil, desta forma, reiterou a necessidade de 63 

participação da SME. 64 

 A vereadora Aline Cardoso, informou que além de articular o museu 65 

digital, planeja desenvolver outras ações em escolas, tal atividade teria o viés 66 

de desmistificar a matemática, aproximando o tema aos alunos o tema dos 67 

alunos, como através do desenvolvimento de jogos eletrônicos. Aproveitou 68 

ainda para informar que participou da criação de Comissão de estudos sobre 69 

tecnologia e Inovação, formada por cinco vereadores (Aline Cardoso como 70 

presidente da comissão, Antonio Donato, Police Neto, Caio Miranda e 71 

Soninha), na qual foi realizada reunião com o Secretário Daniel Annemberg 72 

com intuito de aproximar a secretaria à Câmara. Também estiveram com 73 

representantes da Tec Sampa que trabalha com apoio à startups. A Comissão 74 

está com uma proposta de pesquisa pública que levantará amostragem da 75 

expectativa dos paulistanos ao tema ciência e tecnologia. Informou ainda que 76 

protocolou alguns Projetos de Lei: 1. Uso de espaços públicos ociosos para co-77 

working); 2. Inserção de mulheres no mercado de trabalho; 3. Hortas urbanas; 78 

4. Adequação da Lei de Inovação; 5. Ampliação de laboratórios das Secretarias 79 

(como o MobLab); 6. Formalização do evento Tec Week no calendário 80 

municipal. Sugeriu ainda que o conselho pensasse numa forma de conectar a 81 

Semana Municipal de Ciência e Tecnologia ao Tec Week. 82 

 Igor Cunha adicionou alguns pontos a fala do Sr. Julio, informou que o 83 

grupo de trabalho pensou nas ações ocorrerem espalhadas entre norte, sul, 84 

leste, oeste e centro da cidade. Informou sua sugestão do museu Catavento 85 

para abertura da semana. Informou que a disponibilização de alguns ônibus 86 

está dependendo apenas de definição de trajetos, além da disponibilização de 87 

carretas para evento, que também aguarda algumas especificações. 88 

 O diretor geral do Instituto Florestal, Luis Alberto Bucci, pediu desculpas 89 

por não estar na abertura da reunião e agradeceu a presença, assim como se 90 

colocou à disposição do conselho. 91 

 Allen Habert, que ficara encarregado do grupo de trabalho para 92 

elaboração de aplicativo voltado à alimentação saudável, informou quanto aos 93 



4 
 

andamentos que foi realizada reunião com EMBRAPA para debater o tema. 94 

Além disto, informou que há uma reunião do grupo agendada para o começo 95 

de agosto. Solicitou que mais conselheiros fizessem indicações para compor o 96 

GT, ficando Ana Olivia e Nancy Oguiura encarregadas de indicar alguém de 97 

suas respectivas áreas. O presidente do conselho aproveitou a temática da 98 

alimentação, para informar que a ABAST também é de responsabilidade da 99 

SMTE, pasta da qual é secretário, informou ainda que foi realizada compra de 100 

equipamentos para ajudar pequenos produtores com a contrapartida de que 101 

seus produtos sejam agroecológicos. 102 

 Eliseu Gabriel sugeriu um boletim do conselho, sugeriu que os senhores 103 

Julio (SMTE) e Allen (SEESP) se encarregassem de discutir o assunto. 104 

Informou ainda que será feita uma escola técnica em Parelheiros voltada à 105 

agroecologia e será vinculada à Fundação Paulistana. 106 

 Miguel Freitas sugeriu que o conselho buscasse editais junto à FAPESP 107 

para pequenos empreendimentos concorrerem na semana de ciência e 108 

tecnologia. 109 

 Sem mais, fica pré-definida a próxima reunião para vinte e quatro de 110 

agosto na Sala Tiradentes da Câmara Municipal dos Vereadores às 10h. 111 

São Paulo, 06 de julho de 2017. 112 

 113 

Eliseu Gabriel Pieri 114 

Presidente do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & Inovação. 115 

Secretário Municipal de Trabalho e Empreendedorismo. 116 


